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Beratungsfolge Sitzungstermin Zuständigkeit 
 

Ausschuss für Schule und Sport  Anhörung 
 
 

 
Dreifeld- und Dojohalle 

 
 
 
Sachverhalt 
 

Beantwortung der gemeinsamen Anfrage der CDU-Fraktion und der SPD-

Fraktion zu TOP 11.11. aus der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport 
vom 19.09.2018: 
 
 
Welche Schritte hat die Verwaltung nach der Beschlussfassung der Vorlage B17/0381 
in der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport vom 06.Juni 2018 (war der 06. 
September 2017) zur Umsetzung bereits durchgeführt ? 

 
Am 19.09.2017 Schließung einer Einzelvereinbarung über die Errichtung einer Dreifeldsport-
halle mit Dojo zwischen der Stadt Norderstedt und der EgNo. 
 
Im Mai 2018 fand das Verhandlungsverfahren statt und es erfolgte die Zuschlagserteilung an 
die Firma Trapez Architektur GmbH. 
 
Am 12.07.2018 fand das 1.Gespräch mit den Sportvereinen und Vorstellungen der Planung 
statt. Ein 2.Gespräch fand am 25.10.2018 statt. 
 
 
Von welchen Vereinen, Vereinssparten und für welche Sportarten sollen die neuen 
Hallen genutzt werden ? 

 
Die Sporthalle wird nach DIN 18032 erstellt. Danach kann die Sporthalle für alle hallenbezo-
genen Sportarten genutzt werden. Welche Norderstedter Sportvereine bzw. Sparten die 
neue Sporthalle nutzen werden, richtet sich nach den einzelnen Bedarfen. Die Dojo-Halle ist 
für den Selbstverteidigungssport geplant. Hier sind in erster Linie die Bedarfe des Vereins 
Kodokan zu berücksichtigen.  
 
Wie letztendlich die Nutzungszeiten eingeteilt werden, kann zum jetzigen Zeitpunkt keine 
Aussage gemacht werden. 
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In welcher Form und zu welchem Zeitpunkt wurden bzw. werden noch die Sportverei-
ne und vor allem die eventuell betroffenen Abteilungen in den Entscheidungsprozess 
eingebunden ? 

 
Nach Auswahl des Architekten und ersten vorliegenden Planungszeichnungen wurden die 
Norderstedter Sportvereine erstmalig am 12.07.2018 zu einem Gespräch eingeladen. Von 
den Sportvereinen wurden Wünsche und Anregungen bei dem Gespräch vorgetragen. Die 
vorgebrachten Ideen/Wünsche/Anregungen sollen mit dem Architekten erörtert werden und 
ggfls. in die Planungen einbezogen werden. 
Insgesamt nahmen Vertreterinnen und Vertreter von 7 Norderstedter Sportvereinen an die-
sem Termin teil. 
Es ist beabsichtigt, die Norderstedter Sportvereine zu einem weiteren Planungsgespräch 
einzuladen, wenn die entsprechenden Anregungen aus dem 1.Gespräch eingearbeitet wor-
den sind. 
 
 
Inwiefern unterscheidet sich das jetzige Beteiligungsverfahren zur geplanten Dreifeld- 
und Dojohalle von anderen Beteiligungsverfahren in der Stadt ? 

 
Soweit dem Fachamt bekannt, wurden bislang bei keiner Sportstättenplanung die Nutzer im 
Vorfeld beteiligt. 
 
 
Wurde im Rahmen des Umsetzungsprozesses ein Raumprogramm erstellt ? 

 
Nein – das Raumprogramm ergibt sich aus der DIN 18032. Evtl. Wünsche und Anregungen 
der zukünftigen Nutzer für zusätzliche Räume wurden im Vorfeld mit aufgenommen und ein-
gearbeitet. 
 
 
Wenn ja, auf welcher Basis wurde dieses Raumprogramm erstellt und wer wurde an 
der Erstellung beteiligt ? 

--------- 
 
 
Zu welchem Zeitpunkt werden die politischen Gremien an den Planungen beteiligt 
bzw. über den jeweiligen fortgeschrittenen Sachstand informiert ? 
 
Am 07.11.2018 erfolgt die Vorstellung der Planung im Ausschuss für Schule und Sport. 
Über den weiteren Planungs- und Baufortschritt wird im Ausschuss für Schule und Sport 
berichtet.   
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